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4年前的6月7日，首批被冠以“90后”的孩
子们迎来了人生中最重要的一场考试———
高考。时过境迁，转眼4年，那帮曾经年少懵懂
的“90后”也在众人的关注中涌入到社会职
场中，挥别了象牙塔后的他们是个怎样的
心境？

@乔书先生：“90后”作为一个群体显然
不是整齐划一，而是千姿百态的，特点是相
比较于其它“后”而言，“90后”给我的感觉是：

“自我意识更强”，“思考非主流更独立”，“更
人性更懂生活”。虽然这些表现特征无法简
单用好坏优劣给予评价，但在中国几千年新
中国几十年历史过程中，我还是认为“90后”
是更进步更优秀的一个群体。

@族长Miss锅：上了小学有小升初考试，
上了初中有中考，上了高中有高考，上了大
学毕业后又找不到工作。做人难，做中国“90

后”更难啊!

@南苏购：“90后”大学毕业生将从“虚拟
社会”步入现实社会，开始真正担负起对自己
对家庭对社会的责任。以独生子女居多在12岁
至21岁之间，也就是现在的中学生大学生。尽
管人们常把“叛逆”“另类”“搞不懂”等定语加
在他们身上，但在对成长烦恼的反思里，在对
社会的认识了解中，他们还是长大了。

@苏州石新亮-SMT：“90后”毕业生开始
走向社会，他们中的一部分都拒绝做IT农民
工。这也一直是我在思考的，除非自己是一
个技术狂人，有足够多的专业知识，不然真
的没有必要做技术。

@走着走着去诺坎普：今天我突然意识
到我们这一届人大部分都是90年的，我们这
一届人是大学毕业的第一批“90后”。“90后”
要逐渐占据舞台中央了。

@年少被放逐：刚看电视，焦作台在采访
理一个金融2008级毕业生，“90后”最老的一
批都已经大学毕业了，好像社会都很关注，
别人该走的路该吃的苦谁也逃不掉，本来我
也要毕业了，可是……好吧，让我在象牙塔
再待两年吧。

李小凯 整理

首批“90后”
踏入职场了

□王建

近期有不少报道中说，在一些城市，公厕共用物品被多拿多占，以至严重浪费，这样的事情，不应该发生在
我们身边，更不该出现在我们自己身上。作为潍坊的普通市民，更要把“公德”二字做好，领好“便民服务角”这份
情，不让这分贴心的服务变味儿、搞砸。

《齐鲁晚报》今年的暑期营销秀
又要开始了。营销秀活动已经四届
了，每次活动都会吸引很多小学生参
加，其中也包括我们小区的学生们。
笔者自己算是一个教育工作者，对于
和学生有关的活动都比较关注。像这
种营销秀活动，还是很锻炼学生的能
力，对于学生的成长有好处，所以支
持者不在少数。

众所周知，我们国家目前的教育
制度，还是以应试教育为主体，这就
决定了各中小学的教育思想，就是以
考试为中心，以分数论成败。因此，
我们的教育片面的强调以文化课为

主，其他方面的教育，比如公德教
育、诚信教育、独立生活、适应社会
等方面，都极大缺失。而教育出来的
学生，也绝非我们理想中的学生。

至于家长方面，在教育孩子这一
环节，思路和方法也存在问题。我们
经常说，再穷不能穷教育，再苦不能
苦孩子。道理是不错，可是很多家长
对于这个“苦”没有很好理解，而是
片面的认为，孩子吃得好，睡得好，
除了学习什么也不用干，这就是不吃
苦。笔者觉得，这种想法是很错误
的。孩子要想顺利健康的成长，就应
该受到全方面的教育和锻炼，需要提
高自己的综合素质，这其中就包括挫
折教育和心理素质。由于家长过分的

越俎代庖，做了很多本来应该由孩子
做的事情，一定程度上抑制了孩子学
习和锻炼的机会，影响了他们的成
长。以前新生报到的时候，笔者就看
到有的家长跑前跑后，替孩子叠被铺
床，学生却漠然地站在一边，心安理
得的看着父母替自己做这些事情。连
基本的动手能力都没有了，这样的学
生还能做什么事情呢？这难道就是我
们期望的教育吗？

□李洪嵩

还请领好“便民服务角”这份情

孩子教育还要多放进社会里

据《齐鲁晚报》报道，为提高城
区公厕的服务质量,方便市民需求,城区
45座公厕均设立了“便民服务角”。
如厕时市民再也不用为忘记带卫生纸
而苦恼,真是既方便又暖心。

走在城市大街小巷，没有比“内
急”而找不到方便的地方更让人尴尬
的事情了，而更让人尴尬又烦心的
是，有时候没有随手带卫生纸。这样
的事情说起来，开不了口，却实实在
在难为了很多人。今次，城区公厕设
立“便民服务角”，看起来是小事，
却解决了很多人的大问题。

潍坊市正在迎接“国家卫生城复
查”，各个街办、单位都在为创城而
贡献力量。如何把各项工作落到实
处，给大家提出了很高的要求。回忆
以往，经常出现做事一阵风的旧习。
要检查了，大家拼尽全力做好应付工
作。一旦检查完毕，以往那些费尽九
牛二虎之力做好的事情，瞬时被打回
原形：垃圾成堆了，污水横流了，原
本贴心的服务也没有了。这样的情景
是大家早先经常见过的。但是，随着
城市管理水平的不断提高，大家也发
现我们的城市，无论是环境文明，还
是精神文明都有了极大改观。宽阔的
街道，美丽的街景；文明的人群，和
谐的街区，这一切都让我们自豪。而
“国家卫生城复查”正是为巩固这一
成果，而采取的一项措施。要想通过
复查，就要做过细的工作。

表面文章是人人会做的，而那些
细微的，能够暖人心的工作，才是市

民最需要的。“便民服务角”仅仅是
众多细节中的一项，但是，它却真正
地给很多人提供了方便。作为服务单
位，就应该立足于本职，一切以市民
满意为最高准则。无论是卫生、餐
饮、还是安全以及行政等等方面，都
应该从市民利益出发，想为群众所
想，急为市民所急。只要把事情提前
考虑了，就会多一份从容，也就会更
好地做好工作。

当然，作为普通市民，作为福利
受益者，我们更要自己维护自己的利
益。近期有不少报道中说，在一些城
市，公厕共用物品被多拿多占，以至

严重浪费，这样的事情，不应该发生
在我们身边，更不该出现在我们自己
身上。作为潍坊的普通市民，更要把
“公德”二字做好，领好“便民服务
角”这份情，不让这份贴心的服务变
味儿、搞砸。人人发扬主人公精神，
才能让我们生活其中的这个城市更温
馨、美好、有人情味儿。
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